

Postulat 243

Eingang Stadtkanzlei: 5. November 2018

ÖV-Erschliessung Ruopigen I: Bessere Busverbindungen

Im Quartierzentrum von Ruopigen befinden sich wichtige öffentliche Einrichtungen wie die Primarschule (ab 2021 Sekundarschule), die Kantonsschule Rothen, die Bibliothek, Teile der städtischen und kantonalen Verwaltung (Haus der Informatik), ein Alters- und Pflegeheim sowie wichtige Einkaufsmöglichkeiten und Gastronomieangebote. Rund 3800 Menschen wohnen gemäss Lustat hier.

Die Anbindung von Ruopigen mit dem öffentlichen Verkehr ist heute ungenügend. Insbesondere fehlt eine direkte Verbindung in die Innenstadt. Die Buslinie 40 führt von Littau Bahnhof via Ruopigen und Reussbühl nach Waldibrücke und stellt damit eine wichtige Tangentialverbindung sicher. Die Bevölkerung vermisst aber eine direkte Reisemöglichkeit nach Luzern. Die temporäre Verlängerung der Linie 12 von Littau nach Ruopigen zu Nebenverkehrszeiten (abends und sonntags) wurde von der Quartierbevölkerung sehr geschätzt; sie wurde aber nach einigen Jahren wiedereingestellt.

Die beste Verbindung ins Stadtzentrum und damit auch auf den Fernverkehr auf der Schiene führt heute via Reussbühl und die RBuslinie 2. Leider brechen diese Anschlüsse sehr oft, das heisst, die Fahrgäste verpassen den Anschluss von der Linie 40 auf die Linie 2, was eine Fahrzeitverlängerung von 7 bis 15 Minuten bedeutet und negative Auswirkungen auf die Nutzung hat.

Beim heutigen Busangebot kommt erschwerend hinzu, dass die beiden Linien durch unterschiedliche Transportunternehmen bedient werden. Die Mobilitätsstrategie 2018, die vom Grossen Stadtrat im September 2018 zustimmend zur Kenntnis genommen wurde, sieht als Richtgrösse vor, dass alle Quartiere in 15 Minuten aus dem Stadtzentrum erreichbar sein sollen. Mit dem aktuellen Angebot ist dies für Ruopigen bei weitem nicht der Fall. Die Fahrzeit von Ruopigen Schulhaus nach Luzern Bahnhof beträgt heute 20–35 Minuten (stark abhängig von Tageszeit, Verkehr und Anschluss in Reussbühl).

Wir bitten deshalb den Stadtrat, sich beim Verkehrsverbund Luzern für eine bessere Erschliessung des Quartiers einzusetzen. Kurzfristig betrifft dies die konsequente Einhaltung der Anschlüsse in Reussbühl und mittelfristig die Planung einer Direktverbindung ins Stadtzentrum.

Roger Sonderegger
namens der CVP-Fraktion